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Il Presidente Invita il Consiglio Cornunale a passare alla trattazione- dei punto 2) 
all'ordine del giorno riguardante 12: lettufn ed approvazione dei verbali del:e sedute 
che banno avuto svolgi~ento dal 07.106/20: 7 a; "06.20l7 e precisame:ìte (~al fli" 15 
al CL 20; 

Nessun Consigliere chiede di infeJv'e~,lfe, pertanto, ìl Presìdente pone 8; vOli 

l'approvazione dci verbali stessi. 

Procedutosi aHa rdativa votazione. per alz::lta e seduta, si eavuto i! seguente risultato 
Ila Presidenza t:(jn l'assistenza degli scruta:tori à :laminati. consiglit'ri 

Presentj e VQtar:ti Nr. 15 - \ioti favo~evoh '\'r 15 assenti 5. 

In dipendenza dei super:o:'j risulta~i. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

VISTA la proposta di deliberazione del Segretario Generale avente per oggetto: 
;'Lettura ed approv8:zionc verbali sedute precedenti"; 

VISTO il parae tec::ico reso ai sensi del;'a:1. 53 ] Q comC1a L, 142/90. recepita con 
'L.L 48/9}. rnmff:e81o d;;jJ'8rl ::2 della! ,.L 30/2000, 81leg8lO « parte integrante del 
presen::e provvedimento: 

RITENUTO 2pprovare la superiore proposta 

VISTO l'Orci, EELL. Reg, Slcdiana e successive modiiìc:yzion; ed int~grazioni: 

ATTESO l'esito delle superiori votazioni, 

DELIBERA 

di approvare la prOpOSt3 del Segret3rio Generale ave,nte per oggetto: 
"Approvazione verbali sedute precedenti'·, nel testo allegalO a Car parte lmegranh: 
del presente pro\/vedi·Fle.:'!to". 

http:riguarda;--;.te


Prop0sta d i deliberazione dci i::! Se Ltore , aven te per oggetto: " Lell llnl ed approvazione 
verba li sedute precedenti", 

IL SEGRETARI O GENE RALE 

VISTI i verbali delle sedLlte consiliar i che hanno avuto svolgimento da l 07.06.2017 
al 22.06.2017 - precisamen te dal Nr. 15 al Nr. 20 

RITENUTO doverl i approvare; 


vrSTO l'Ord . EE.LL. Regiol1t.: Siciliana e success ive modificazioni ed imegrazioni; 


VISTO il parere tecni co reso a i sensi de!1' art. 53 ! o com ma L.142/90, recep ita con 

L.r. 48/91 , modificatO dall'<ll't. 12 della L. 1". 30/20 00, allegato a j~H pa rte integrante 
de l presente provvedimento; 

PROPONE 

di approvare i vC'l'bali delle sed ute consiliari che hanno avuto svolgi mento dal 
07.06.2017 al 22.06.201 7 - precisa mente dal Nr. 15 al Nr. 20. 

IL SEGREATA "lf"n~ENERALE 



SEGRETERIA GENERALE 

VERBALE Nr. 15 

SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE IN DATA 07.06.2017 

VERBALE DELLA SEDUTA 

L'anno duemiladiciassette addì sette del mese di giugno alle ore 
19,30, in Nicosia nella sala del Palazzo Municipale, a seguito di 
convocazione disposta dal Presidente del Consiglio la dott.ssa Annarita 
CONSENTINO, previi avvisi consegnati ai signori consiglieri, nei LTIodi e 
nei termini di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria. 

Approvato con delibo C.C. Nr. ~ del ll- 7-- (':f-



Assume la Presidenza il Presidente del Consiglio dott.ssa Annarita CONSENTINO. 
Assiste il Segretario Generale dott.ssa Mara ZINGALE. 

Alle ore 19,30 risultano presenti all'appello i consiglieri Sigg.: Mancuso Fuoco -
Giacobbe - Trovato - Consenti no - Li Volsi - Gentile - Balsamello - Bonelli G. -
Catalano - La Giglia - Scinardi - D'Alio e Picone (13). Assenti: Spedale - Lo Votrico 
- Di Costa - Castrogiovanni C. - Composto - Vega e Castrogiovanni G. (7). 

Il Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Partecipa il Sindaco. 

Vengono nominati scrutatori i sigg.ri consiglieri: Trovato, Picone e Scinardi. 

Non sono presenti i dirigenti. 

Il Presidente ricorda che da oggi è in vigore il nuovo regolamento del funzionamento 
del CC. Approvato il Bilancio esercizio 2017 si riuniranno le Commissioni Consiliari 

Entrano i consiglieri: Lo Votrico, Di Costa e Spedale (16). 

n cons. Giacobbe reitera la richiesta di provvedere ad intensificare i controlli sulle 
cooperative che gestiscono i minori stranieri non accompagnati. Consegnerà un 
documento. 

Entrano i consiglieri: Vega e Castrogiovanni C. (presenti 18). 

Entra il Vice Sindaco Gemmellaro. 

Il Sindaco fa presente che vi sono situazioni di vera accoglienza ma anche forme di 
speculazione. Come Sindaco in qualità di tutore di molti di questi minori si sta 
assumendo rilevanti responsabilità. Il Comune può verificare solo l'idoneità della 
struttura di accoglienza verificata dall'UTC e i requisiti di professionalità e 
organizzazione che saranno verificati puntualmente. 

Si passa alla trattazione del punto l) posto all' ordine del giorno avente per oggetto: 
"Lettura ed approvazione verbali sedute precedenti." 

Il Presidente rappresenta al Consiglio Comunale che la trattazione del punto 1) 
all'ordine del giorno riguarda la lettura ed approvazione dei verbali delle sedute che 
hanno avuto svolgimento 05/05/2017 al 15.05.2017 e precisamente dal nr. 13 al nr. 
14; 



Nessun consigliere chiede di intervenire, pertanto, Il Presidente pone al voti 
l'approvazione dei verbali dei verbali stessi. 

consiglieri Presenti e Votanti Nr. 18 - Voti favorevoli Nr. 18 - assenti 2. 
Approvato ad unanimità di voti la superiore proposta. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale. 

Si passa alla trattazione del punto 2) posto all ' ordine del giorno avente per oggetto: 
"Bilancio partecipativo - scelta interventi da realizzare, ~estinazione risorse e 
rendiconto partecipazione." 

Il Presidente rappresenta al Consiglio Comunale che l' argomento di cui al punto 2) posto 
all' ordine del giorno riguarda il bilancio partecipativo, la scelta degli interventi da 
realizzare, destinazione risorse e rendiconto partecipazione. 

[l Presidente ricorda l'iter e la richiesta fatta dalla commissione, alla quale è stata 
rinviata la proposta dallo scorso Consiglio Comunale, di modificare la proposta 
considerando solo l'esercizio finanziario 20 17. La proposta è stata modificata e 
riesaminata in commissione, ora sottoposta al Consiglio Comunale. 

Il cons. Lo Votrico ribadisce che in commissione aveva un dubbio che il dott. Li 
Calzi si riprometteva di chiarire in Consiglio Comunale, ma oggi non è presente. 
Chiede di . capire come si potrà usare la somma del 20 16 e se ancora spendibile. 
Propone di esaminare i progetti singolarmente. 

Il Vice Sindaco rappresenta che il 2% delle somme destinate al processo 
patiecipativo, viene dato per ogni forma di democrazia partecipata. [l Comune ha 
inserito 3 forme, tra le quali, oltre il bilancio partecipativo, anche i tavoli tematici per 
la riquali ficazione del centro storico. Nel 2016, con variazioni di bilancio, le somme 
del 2016 erano state stanziate per interventi nei servizi sociali con un ipotesi di 
intervento per categoria e pacco dono. Avendo realizzato questo intervento con i 
fondi di bilancio, non si sono utilizzate le somme del 2016, che, comunque, sono in 
avanzo vincolato ed andranno a finanziare ciò che emergerà dai tavoli tematici che 
verrà portato al Consiglio Comunale. Le somme stanziate sul 20 17, invece saranno 
utilizzate per uno dei progetti /proposte già acquisite ed in discussione stasera. 

Escono i consiglieri: Catalano e Castrogiovanni C. (presenti 16). 

Il Presidente legge le singole proposte: 
l ° progetto - "Miglioriamo Insieme" presenta t o dà Stiss i Agata, s i 
tratta di risorse per un totale di 9 . 000 e u ro per prevenzlone 
de l ra ndag i s mo e abbandoni . 

Il cons. Lo Votrico ritiene che il progetto consentirebbe di contenere i costi de l canile 
sensibilizzando la popolazione a non abbandonare e a sterilizzare i cani. Quindi c'è un 



ritorno sul territorio perchè l'associazione ha fatto adottare 47 cuccioli che non vanno 
al canile. 

Il presidente ricorda il parere tecnico favorevole ne l mer i to de l pro get to 
prodo tt o p e r l a valen za c i v i ca nei c o n fro n t i d e l l' u te n z a 
f i n a li zzata a n c h e al ridi me n sionamento d e l fe n ome no d e l 

ra nda gi s mo della dott.ssa Leanza, dirigente del 4° Settore 

Entra il cons. Castrogiovanni C. (presenti 17). 

Entra il cons. Catalano (presenti 18). 

Il cons. Giacobbe precisa che non si tratta di contributi, ma di interventi sul territorio 
che il Comune realizza anche in economie con gli operai comunali. Nel caso 
concreto si potrebbe migliorare la struttura per ricoverare i cani randagi. Favorevole 
al progetto. 

Entra il dirigente del IV Settore, dott.ssa Leanza. 

Il Presidente del Consiglio precisa che i progetti presentati non possono essere 
modificati dal Consiglio Comunale. Quello m questione prevede azioni di 
formazione, promozione e sensibilizzazione. 

2° progetto - Servizi alla popolazione meno giovane. 
Si tr a tta di un progetto p rese nt a to d a lla Croce Rossa 
Italiana Comitato di Ni c osia p e r l'acquisto di un' a uto 
Pronto Farmaco p e r favorire l e per s one diversamente abili 
o che hanno n e ce ss ità o comunque alle p e rsone più a n z iane 
per l'impo r to tot a le 15.000 e uro. 

Il dirigente del l ° Settore esprime parere favorevole nei limiti dell' importo stanziato 
in bilancio a condizione che il servizio venga gestito dalla Croce Rossa proponente, 
senza ulteriori oneri a carico del Comune e con obbligo di resoconto sull' atti vità 
svolta. 

Il cons. Lo Votrico ritiene che un servizio analogo è già svolto dal distretto D/23. 

3 ° progetto - "Laboratorio di realizzazione di oggetti e scenette teatrali". 

In merito al progetto il dirigente del l° settore, esprime parere sfavorevole,considerato 
che dall' esame dello stesso non si evidenzia il perseguimento dell' interesse generale 
e la pertinenza con le aree tematiche individuate dalla deliberazione nr. 185/16, 
atteso che l'anno didattico formativo mira ad attività limitate a far conoscere lo stesso 
autore del progetto. 



Escono i consiglieri: Mancuso F. e Scinardi (16). 

4° progetto - "Pacchi Dono". co n s i sten ti i n pacchi alime n tar i in 
fa v ore d i fami gli e bisog nose . 

In merito al progetto in oggetto il dirigente del IO settore, atteso che i pacchi dono in 
occasione dei festività rispondono all'interesse pubblico se però sono destinate ad una 
categoria più ampia di beneficiari rispetto a quella limitata dei cantieri di servizio 
come individuata in alcuni progetti, esprime parere favorevole in ordine alla fattibilità 
del!' intervento consistente in pacchi alimentari in favore di famiglie bisognose. 

([ cons. Giacobbe non condivide perché è individuata la categoria e non ritiene giusto 
dare solo il pacco dono a chi ha fatto domanda. Condivide l'inclusione sociale ed il 
contrasto alla povertà. 

Il cons. Lo Votrico rileva la carenza del progetto e ricorda che il Pacco Dono a Natale 
è già stato erogato. Potrebbe anche condividere il progetto ma con le dovute 
preCaUZIOl1L. 

Il cons. La Giglia condivide quanto detto dal cons. Lo Votrico ed è contrario al 
progetto ed esprime parere favorevole sugli altri. 

Il cons. Giacobbe chiede che venga ritirato il pu n to pe r l mot i vi c h e 

a bbiamo d etto . 

5° progetto - "Rebirthing (Rinascita) Nicosia" - Associazione "Città invisibili" 
chiede il ripristino di un immobile comunale (edificio di Via Vittorio Emanuele n. 
19) che si potrebbe sfruttare come luogo di incontro e di sviluppo delle attività?'. 

Il dirigente del [0 Settore avendo riscontrato la sussistenza degl'interesse pubblico e 
delle finalità sociali esprime parere favorevole a condizione che il centro venga 
gestito da un ente del terso settore senza oneri a carico del Comune. 

Il dirigente del [II settore esprime parere favorevole per quanto attiene l'aspetto 
tecnico, finalizzato al mantenimento dello stato architettonico in cui si trova. 

Il cons. Lo Votrico ritiene in linea con le finalità del bilancio partecipativo. 

Entra il cons. Scinardi (17). 

Esce il cons. Balsamello (16). 



Il cons. Giacobbe trova il progetto idoneo ma esprime dubbi sull'uso futuro dei beni 
immobili perché ci vorrebbe un regolamento che non c'è. 

6 0 
- "Mettiamoci in gioco, anziani mai soli, Campo di Bocce San Pio" - da realizzare 

presso la frazione di Villadoro (Nicosia). 

Parere favorevole del dirigente del IO settore per quanto attiene l'aspetto tecnico. 

[l cons. Lo Votrico ritiene meritorio di attenzione per aggregazione anziani. 

[l cons. cons. Castrogiovanni C. chiede 5 minuti di sospensione alla fine degli 
interventi . 

[l cons. La Giglia esprime parere favorevole alla proposta. 

Il cons. Giacobbe valido il progetto purchè realizzato dal comune in area comunale. 

Il Vice Sindaco ringrazia tutti i cittadini che hanno partecipato. I progetti sono vari ed 
ognuno rappresenta una esigenza da soddisfare anche quelli non votati vanno 
attenzionati quale esigenza da soddisfare. 

Il Presidente pone ai voti la sospensione formulata dal consigliere Castrogiovanni C .. 

Procedutosi alla relativa votazione, per alzata e seduta, si è avuto il seguente risultato 
accertato dalla presidenza con l' assistenza degli scruta tori già nominati: Consiglieri Presenti 
e Votanti Nr. 16 - Voti favorevoli Nr. 16. 

In dipendenza dei superiori risultati il Consiglio Comunale approva la superiore proposta di 
sospensione lavori consiliari. 

La seduta viene sospesa alle ore 2l. 15 

Alla ripresa dei lavori alle ore 21 ,25 sono presenti i consiglieri signori (Spedale - Giacobbe 
- Lo Votrico - Di Costa - Trovato - Consenti no -Li Volsi - Castrogiovanni C. - Gentile -
Bonelli G. - Catalano - La Giglia - Scinardi - Dalio e Picone ) nr. 15 - assenti nr. 5 -
(Mancuso F. - Composto - Vega - Castrogiovanni G. e Balsamello). 

Partecipano il Presidente del Consiglio dott.ssa Annarita Consenti no 
Assiste il Segretario Generale dott.ssa Mara Zingale. 

Il Presidente constatata la presenza del numero legale per deliberare riapre la seduta. 

Entra il cons. Vega (16). 



Il cons. Castrogiovanni C. rappresenta che ad unanimi t à si è dec i so d i 

promuovere il p rogett o Nr . 5 denomi tato ""Rebirthing (Rinascita) 
Nicosia" e con le somme rimanenti si attuerà il progetto n. 1 denominato "Migl ioriamo 
Insieme". Per i pacchi dono come lo scorso anno fare fondi comunali - per il campo di 
bocce è già previsto nell ' ambito della ristrutturazione del campo sportivo di Villadoro. Il 
progetto della Croce Rossa è già attua to dal Distretto/23. 

Il cons. Lo Votrico per d i c h ia r az i o ne di voto si ritiene soddisfatta di quanto è 
stato fatto stasera. 

Nessun altro consigliere chiede di intervenire, pertanto, il Presidente indice la vo tazione 
sulla proposta emersa sull'approvazione dei progetti da realizzare con le somme finanziate 
dal bilancio partecipativo : progetto Nr . 5 de no mi ta to ""Rebirthing (Rinascita) 
Nicosia" e con le somme rimanenti attuare il progetto n. 1 denominato "Miglioriamo 
Insieme" (finanziarlo solo per un anno). 

Consiglieri Presenti e Votanti Nr. 16 - Voti favorevoli Nr. 16. 
Approvato ad unanimità di voti la superiore proposta. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato a l Cons iglio Comuna le. 

[l Presidente propone il rinvio della seduta a lunedì prossimo a ll e ore 18,30 ed indice 
la votazione. 

Presenti e Votanti Nr. 16 - Voti favorevoli Nr. l6 
Approvato ad unanimità di voti la superiore proposta. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato a l Consiglio Comunale. 

Il Presidente scioglie la seduta alle ore 21,35. 

Del che il presente. 

Il Consigliere Anziano Il Presidente Il Segretario Generale 
ff.o Dott.ssa Luciana Spedale ffiott.ssa Annarita ConsentinortYtfdott.ssaMara Z ingale 
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SEGRETERIA GENERALE 

VERBALE Nr. 16 

SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE IN DATA 12.06.2017 

VERBALE DELLA SEDUTA 

L'anno duemiladiciassette addì dodici del mese di giugno alle ore 
19,30, in Nicosia nella sala del Palazzo Municipale, a seguito di 
convocazione disposta dal Presidente del Consiglio la dott.ssa Annarita 
CONSENTINO, previi avvisi consegnati ai signori consiglieri, nei modi e 
nei termini di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria 
in aggiornamento. 

Approvato con delibo C.C. Nr. ~ del 2, ~ ~~~ - l'if--



_ . 
Assume la Presidenza il Presidente del Consiglio dott.ssa Annarita CONSENTINO. 
Assiste il Vice Segretario Generale dott.ssa Patrizia MANCUSO. 

Alle ore 19,3 O risultano presenti ali' appello i consiglieri Sigg.: Mancuso Fuoco - Lo 
Votrico - Trovato - Consentino - Composto - Vega - Gentile - Bonelli G. - La Giglia
Scinardi e Picone (12). Assenti: Spedale - Giacobbe - Di Costa - Li Volsi -
Castrogiovanni C. - Castrogiovanni G. - Balsamello - Catalano e D'Alio (9). 

Partecipa il Vice Sindaco Gemmellaro. 

Vengono nominati scrutatori i consiglieri sigg.ri: Mancuso F., Picone e Vega. 

Entra il cons. Li Volsi (12). 

Escono i consiglieri: La Giglia, Trovato, Mancuso F. e lo Votrico (8). 

Il Presidente constatata la mancanza del numero legale, rinvia la seduta di un'ora. 

Alle ore 20,33 risultano presenti all'appello i consiglieri Sigg.: Lo Votrico - Di Costa 
- Consentino - Li Volsi - Castrogiovanni C. - Composto - Vega - La Giglia - Scinardi 
e Picone (110). Assenti: Spedale - Mancuso Fuoco - Giacobbe - Trovato - Gentile -
Castrogiovanni G. - Balsamello - Bonelli G. - Catalano e D'Alio (lO). 

Partecipa il Sindaco. 

Il Presidente verificata la mancanza del numero legale per deliberare rinvia la seduta 
a norma dell'art. 30 L.r. 9/86 al giorno successivo alla medesima ora (19.30), con lo 
stesso ordine del giorno, senza ulteriore avviso di convocazione agli assenti. 

La seduta viene sospesa alle ore 20,35. 

Del che il presente. 

Il Consigliere Anziano Il Presidente Il Vice Segretario Generale 
~"o Santa Lo Votrico f\O dott.ssa Annarita Consentino ff80tt.ssa Patrizia Mancuso 



SEGRETERIA GENERALE 

VERBALE Nr.17 

SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE IN DATA 13.06.2017 

VERBALE DELLA SEDUTA 

L'anno duemiladiciassette addì tredici del mese di giugno alle ore 
19,30, in Nicosia nella sala del Palazzo Municipale, a seguito di 
convocazione disposta dal Presidente del Consiglio la dott.ssa Annarita 
CONSENTINO, previi avvisi consegnati ai signori consiglieri, nei modi e 
nei termini di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria 
di prosecuzione. 

Approvato con delibo C.C. Nr. J,t del 2 l - 1-- _ I ij-



Assume la Presidenza il Presidente del Consiglio dott.ssa Annarita CONSENTINO. 
Assiste il Vice Segretario Generale dott.ssa Patrizia MANCUSO. 

Alle ore 19,30 risultano presenti all'appello i consiglieri Sigg.: Spedale - Giacobbe -
Lo Votrico - Di Costa - Trovato - Consentino - Li Volsi - Castrogiovanni C. - Vega -
Castrogiovanni G. - Balsamello - Bonelli G. - Catalano - D'Alio e Picone (15). 
Assenti: Mancuso Fuoco - Composto - Gentile - La Giglia e Scinardi (5). 

Partecipa il Sindaco. 

Vengono nominati scrutatori i consiglieri sigg.ri: Spedale, Picone e Vega. 

Si passa alla trattazione del punto 15) posto all'ordine del giorno avente per oggetto: 
"Presentazione al Consiglio Comunale del Documento Unico di Programmazione 2017-
2019. (D.U.P.) Approvazione". 

Il Presidente invita il Consiglio Comunale a passare alla trattazione del punto 3) posto 
all'ordine del giorno riguardante la presentazione al Consiglio Comunale del Documento 
Unico di Programmazione (D.U.P.) Approvazione. 

Il Presidente da lettura della proposta di delibera. 

Il Cons. Lo Votrico: debbo essere sincera l'ho letto, ma non ho 

letto approfonditamente e comunque il mio capogruppo farà un 

intervento e quindi parlerà lui per il Gruppo PD. lo, l'unica 

cosa che volevo chiarita, però non vedo neppure il Collegio dei 

Revisori, nell' andare a leggere il parere dei Revisori a un 

certo punto dopo che si parla visto .. , visto ... , visto ... , penso che 

sia la penultima pagina, dove c'è il programma triennale dei 

lavori pubblici, al punto 2 dice: "programmazione del fabbisogno 

del personale" qua io volevo qualche spiegazione, adesso non so 

magari chi potrà darmela, la programmazione del fabbisogno di 

personale 2017-2019 prevista dall'articolo 39 comma l della 

legge 449/1997 e dall'articolo 6 del decreto legislativo 

165/2001 ad oggi non risulta predisposta con alcun atto 

specifico per tale atto l'organo di revisione non è chiamato a 

formulare il parere ai sensi dell'articolo 19 della legge 

448/2001 con l'occasione il collegio sollecita gli uffici di 

competenza a voler attivare con sollecitudine per la 

predisposizione di tale atto propedeutico; allora, se questo è 



un atto propedeutico per passare poi successivamente al 

bilancio, io nella carpetta a quanto pare all'interno del 

fascicolo del DUP doveva esserci qualcosa che riguardava il 

fabbisogno del personale 2017-2019, volevo avere chiarimenti in 

merito a questo documento se è stato predisposto se all'interno 

del DUP c'è e quale pagina, perché io non l'ho trovato, 

Il Presidente risponde: visto il suggerimento da parte dei 

revisori, è stata deliberata da parte della Giunta la "modifica 

e integrazione" al DUP con provvedimento n. 68 del 7 giugno del 

2017,; la delibera è qua (nel fascicolo). 

Cons. Lo Votrico: mi perdoni ma nel fascicolo non c'era quando 

io ho preso le copie; quando sono stati inseriti? 

Il Presidente: sono stati inseriti il 7 giugno del 2017 

Il Cons. Lo Votrico: 

copie) questa copia 

non mi ricordo, 

però mancava .. ; 

adesso, 

quindi 

quando ho preso 

mi servirebbe 

(le 

una 

copia, se è possibile avere una copia in modo tale che io me la 

legga e se per favore qualcuno mi relazioni su questo per farmi 

capire che cosa significa perché io non l'ho capito. 

Il Segretario Mancuso: i revisori hanno evidenziato che il 

programma del fabbisogno era 2016-2018; mentre invece il 

bilancio prevedeva delle somme per assunzioni nel 2019, ora non 

era stato in effetti aggiornato il programma del fabbisogno del 

personale perché non si pensava di fare assunzioni nel 2 O 19, 

ecco perché non era stato elaborato il Piano 2017-2019; una 

volta che, in sede di bilancio sono state reperite le somme per 

assunzioni nel 2019, l'Ufficio personale ha accolto il 

suggerimento dei revisori ed ha provveduto ad elaborare il piano 

triennale 2017-2019 per farlo approvare dalla Giunta; cons. Lo 

Votrico: quindi se stasera mi fate avere la fotocopia provvederò 

a leggerlo adesso. 

Il Presidente: infatti non appena è stato rilevato questo, la 

Giunta e gli uffici hanno predisposto l'elaborato. 



Il Cons. Giacobbe: allora io non riesco a capire se questa 

vostra superficialità deriva da un atteggiamento di arroganza e 

di conoscenza della materia in quanto siete tutti saccenti e 

siete convinti di sapere e non sapete niente , oppure dal fatto 

che praticamente siete convinti che qua ci sono degli idioti e 

praticamente noi facciamo un Consiglio comunale da imbecilli; 

per quanto mi riguarda noi potremmo , se voi ritenete di essere 

soddisfatti da questa relazione , votare e io vi voto il DUP ma 

io ve lo voto per umiliare le vostre persone , sempre parlando 

dal punto di vista politico ... io sto parlando po l iticamente ... io 

sto facendo un intervento politico sul DUP .... l ei (ri vol to al 

Presidente) lo sa che cosa è il DUP? lo sa che cos ' è? ... Se lei lo 

sa mi deve fare parlare. Lei non mi può impedire di esprimere le 

mie opinioni ... io questa sera mi vergogno del Consiglio comunale 

il DUP è l 'atto più importante; la sua amministrazione, che lei 

sostiene, dov' é ... perché qua hanno i burattini che rimangono in 

aula e non è un discorso personale ma è un discorso politico ; io 

leggo per me stesso "il Documento unico di programmazione " per 

questo non volete rinviare il Consiglio comunale perché tanto 

voi venite qua , pigliate il gettone e quindi chi deve 

studiare .... perché la collega è troppo buona , dice " io l' ho letto 

ma non l ' ho approfondito" . Santina , tu devi chiedere: chi l ' ha 

l etto questo documento? Non l ' ha letto nessuno. Perché ora, lei , 

mi deve dire , io ho delle osservazioni da fare , mi deve dire in 

quale momento della discussione io posso fare le osservazioni al 

DUP; io ho una richiesta legittimità nella proposta della 

delibera del sindaco da mettere a verbale e voglio sapere chi 

mi deve rispondere , ci siamo? Quindi intanto mi faccia fare 

l ' intervento politico: " il DUP è l ' unico documento più 

i mportante che si presenta non a luglio ma si presenta 

all ' inizio dell ' anno , dove l ' Amministrazione traccia linee 

strategiche , L'anno scorso noi il documento strategico l'abbiamo 

presentato a ottobre , quindi , qua, prima di parlare in Consiglio 

comunale, io vorrei sentire il capo dell ' Amministrazione, gli 



Assessori preposti a venirmi a dire nelle loro sezioni 

strategiche cosa intendono realizzare. No, invece noi dobbiamo 

votare ... a posto, subi to , sbrighiamoci a votare e ce ne andiamo. 

Leggo per me stesso: " il documento unico di programmazione è il 

documento politico più importante del Sindaco e della sua Giunta 

e l'atto fondamentale che ogni Amministrazione redige " 

Presidente, io vorrei che il Si ndaco o si siede o non parla 

perché mi disturba , mi disturba come a lui lo disturbano quando 

parlano gli altri.. . se vuole parlare relazioni sul documento 

all'ordine del giorno, anziché intervenire parlando 

disturbando..... " è l'atto fondamentale di ogni Amministrazione 

redige all' ini zio dell' anno dove vengono esplicitate le scelte 

poli tiche da a t tuare per i ci t tadini individuando le pr ior i tà 

degli investimenti in relazione alla disponibilità delle risorse 

finanziarie consentendo di organizzare le attività e le risorse 

necessarie per la realizzazione dei fini sociali e la promozione 

e lo sviluppo economico e civile della comunità ", Quindi qua , 

prima di parlare i Consiglieri comunali, dovrebbe parlare 

l'amministrazione, indicare quali sono le scelte strategiche, 

i ndicare quali sono le risorse finanziarie poste alla base. No 

che mi viene due minuti fa (riferendosi al Sindaco ) sta 

" scadendo il contratto dell'Enel Sole magari ne parliamo con la 

di tta" ... qua me lo devi dire dove mi recepisci l finanziamenti 

per il contratto Enel Sole , non basta scrivere alla pagina della 

programmazione "lo andiamo a esternalizzare". Con quali criteri? 

Visto che quando io ho fatto l'intervento mi è stato detto " e 

adesso cambiamo la lampadina del lampadario" questa è la 

pochezza, la miserevolezza; però trionfa questa politica (e lo 

vediamo anche nei risultati degli altri Comuni). Quindi, di 

questo noi, questa sera , dobbiamo parlare: ma se qua gli unici 

idioti interessati a questo argomento siamo io, la consigliera 

Santina LO Votrico e il cons. La Giglia che è assente 

giustificato, perché sta male ... ci siamo? e il Capogruppo del PO, 

agli al tri non interessa a nessuno.. ma allora noi possiamo 

votarlo e ce ne andiamo a casa ... e così subito ci liberiamo visto 



che è un peso praticamente partecipare al Consiglio comunale; io 

per esempio ho una richiesta di legittimità: al punto numero 2 

della proposta di deliberazione, dottoressa Mancuso, c'è scritto 

così "che nella delibera , la Giunta si riserva di presentare 

altresì al Consiglio comunale (perché tanto il Consiglio 

comunale è una porta girevole quando vuole uno la present a) la 

ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi ai sensi 

del punto 4.2 lettera a) del principio contabile nella 

programmazione, allegato 4 decreto legislativo nonché ai sensi 

dell' art i colo 147 ter comma 2 del decreto legislativo 267 del 

2000 , in itinere in corso di esercizio in occasione della 

verifica degli equilibri dell ' assestamento presentando ove 

occorra al Consiglio comunale la nota di aggiornamento a l DUP e 

da produrre in occasione dell'approvazione del rendiconto; ora , 

io dico, questa riserva esercitata per gli equilibri di bilancio 

a settembre , visto che noi siamo prossimi all' approvazione del 

bilancio del 2017 e visto che questa riserva potrebbe implicare 

una successiva variazione , io vorrei capire , 

considerato che sempre quegli idioti, che siamo 

chiesto una verifica dei debiti fuori bilancio, 

e visto e 

noi, abbiamo 

di quelle che 

sono le somme che potrebbero arrivare e non sono arrivate, ma 

nessuno ci ha risposto , se non con risposte al quanto sibilline; 

io dico, ma questa riserva operata può avere un' incisione di 

carattere contabile sul programmando bilancio, oppure stu' 

"p rogrammando bilancio" è blindato e praticamente qualsiasi cosa 

non si può scalfire nulla; questa riserva è legittima oppure non 

è legittimo? questo è un punto di domanda affinché ne rimanga 

traccia nel verbale , poi l ei mi dice: sì è legittima .. siamo a 

posto; poi voglio capire perché è legittima. Perché il 

Segretario la dottoressa Mara Zinga l e che ho contattato al 

telefono questa mattina, mi dice: che lei non emette pareri di 

legi ttimi tà... quindi qua noi, gli unici scienziati che siamo 

presenti sono l consigliere comunali. Perché i dirigenti non 

fanno e redigono le proposte , il segretario non emette pareri di 

legittimità, ma chi sono allora qua le persone competenti? .. 



gli idioti consiglieri comunali , parlo per me, che con un misero 

gettone di presenza praticamente si deve assumere qualsiasi 

responsabi li tà , però questi non sono argomenti importanti, 

perché l'importante e che qua votiamo in mezz ' ora e andiamo 

subito a casa ; quindi la mia domanda : voglio sapere é legittima 

questa riserva oppure no? 

Il segretario Mancuso: cita delle norme in maniera precisa e poi 

è stata predisposta voglio dire dal Segretario c he è garante 

della legittimità degli atti . 

Il Cons . Giacobbe: qu indi 

perché l'ha predisposto il 

lei, diciamo 

Segretario , 

non mi 

quindi 

può rispondere 

me lo dovrebbe 

dire i l segretario .. quindi , al l ora , praticamente , se n on leggo 

mal e , da questa proposta l'eventuale integrazione dovrebbe 

essere fatta, qualora necessario dice: " entro il per i odo di 

assestamento del bilancio" cioé entro il 30 di settembre ... o no? 

Il Presidente: s i 

Il cons . 

f ebbraio 

Giacobbe: 

il p i ano 

no perché, l' anno scorso abbiamo votato a 

ant i corruzione che qua è messo tra gli 

ob i ettivi strategi c i, mi ri c ordo che era febbraio (poi anche il 

cons igliere Vega me ne deve dare atto . Avevamo votato che lo 

dovevamo aggiornare il Piano anticorruzione .... , un altro d ubbi o 

c he io ho vogli o sapere quest ' anno il p i ano anticorruzione noi 

l o abbiamo votato? 

Il Presidente: no 

Il cons. Giacobbe: no , e scusi , come mai qua è indicato e tra 

gli obietti vi strategici ... no ascolti io sto face ndo una domanda 

.. . poi mi risponde anche lei perché io vorrei capire ... 

Il Presidente: non è il segretario 



Il Cons. Giacobbe: perché io vorrei capire che anziché 

rispondere alle mie domande .... nella presentazione del DUP perché 

non c'è un santo amministratore (che li facciano santi subito) 

che non lo presenta per bene, mi fa una relazione dettagliata di 

un' ora, se sono competenti precisi e preparati, visto che sono 

lautamente pagati dai contribuenti Nicosiani e io così posso 

ascoltarli, che ho piacere di ascoltare questi nostri 

amministratori comunali. Vorrei capire: perché non c'è nessuno 

che ci relaziona? ma per questo non mi devo indignare io ! Perché 

i colleghi consiglieri comunali non si alzano come me e dicono 

" fino a quando non c'è nessuno c he ci relaziona, noi Consiglio 

comunale non ne facciamo? " No, invece questa sera lo dobbiamo 

votare per forza ... io non sono d'accordo. Voglio sapere un' al tra 

cosa: io ho delle osservazioni al DUP da formulare nelle varie 

sezioni strategiche; voglio sapere in quale 

discussione posso farle. 

Il Presidente: consigliere ha dieci minuti 

Il Cons. Giacobbe: no ... io ho dieci minuti per la 

generale.. . . voglio sapere le osservazioni 

votare al DUP? prima della discussione, 

quando 

dopo la 

parte della 

discussione 

li dobbiamo 

discussione, 

qualcuno mi deve mettere il parere sulle mie osservazioni 

hanno delle implicazioni di ca rattere contabile.... perfetto 

dov'è il dirigente? 

e 

Il Presidente: le faccia. 

Il cons. Giacobbe: e non è che le faccio così, questa 

superficialità a me non mi scalfisce, perché a me non interessa, 

nel senso che non è che pensa c he mi provoca; voglio sapere una 

cosa: io ho delle osservazioni al DUP, se vanno a incidere dal 

punto di vista economico, il parere chi me lo deve mettere? il 

Dirigente..... il Dirigente del secondo Settore dov' è? Dov' é il 



dirige.... benissimo allora rinviamo il Consiglio sino a quando 

non viene il dirigente del secondo settore, perché io voglio il 

parere contabile sull'osservazione; Non dobbiamo votare alla 

cieca. 

Il Presidente: 

quindici. Lei 

consigliere , 

non ha fatto 

ascolti 

una sola 

sono dieci minuti e 

osservazione se non 

attaccare da un punto di vista politico ; cortesemente, le do un 

minuto ma è un minuto reale perché già siamo fuori. 

Il Cons. Giacobbe: ma non è un minuto il mio, perché io le 

propongo in via preliminare , visto l'assenza del dirigente .. 

Il Presidente: mi deve dire di che cosa sta parlando 

Cons. Giacobbe: io so di che cosa sto parlando, non lo sa l ei di 

che cosa sta parlando, perché lei , invece, mi deve dire di che 

cosa stiamo parlando questa sera ... me lo deve dire lei... me lo 

deve illustrare lei, perché lei in due anni non ha illustrato un 

punto; lei , un punto non l'ha presentato in Consiglio comunale 

perché lei non è in grado di relazionare sul punto che pone 

all'ordine del giorno. Però, giustamente , siccome avete la 

maggioranza, volete mortificare i consiglieri comunali; 

Il presidente: allora io la informo che ha finito .. consigliere 

ha finito con i minuti, non ha più a disposizione alcun minuto .. 

Cons. Li Volsi , le do la parola... i minuti sono fini ti li 

utilizzava 

consigliere 

bene, mi dispiace, il Regolamento 

(Giacobbe), non abbiamo niente da fare. 

cons. Giacobbe: lei mi deve dire .. .. 

è chiaro 

Il Presidente: lei non ha fatto nessun tipo di osservazione 

Consigliere Li Volsi , prego la parola 

Il Cons. Li Volsi: scusate , siccome debbo leggere qualcosa 

preferisco stare seduto, ma non posso che non incominciare con 



una piccola osservazione. Effettivamente, come diceva il 

Consigliere Giacobbe, il Documento unico di programmazione è un 

momento molto importante per il Consiglio comunale, per tut ta la 

cittadinanza e territorio tutto; quindi, effettivamente, sarebbe 

stata opportuna la presenza della Giunta tutta e di tutti l 

dirigenti responsabili di questo Comune; per cui non sarebbe 

malvagia l'idea di ritrattare il punto in un' altra seduta e 

rinviarlo questa sera, ma sono convinto che questo non si farà; 

è un peccato, é un peccato perché potrebbe esserci anche un 

ulteriore apporto, chissà da parte della minoranza a questo 

documento; documento 

importanza per questo 

che apprezzo in parte, 

che, ribadisco, io 

ente; documento che 

in parte invece lo 

ritengo di vitale 

ho letto , documento 

vedo sprovvisto di 

vera e propria programmazione; alcuni rilievi minimi voglio fare 

in questi pochi minuti ... , per quanto riguarda ad esempio il 

territorio allargato se così possiamo chiamare del nostro Comune 

con i Comuni viciniori, lo vedo carente se non solo .... , abbiamo 

parlato solo del GAL e non ci sono altri confronti con gli altri 

Comuni per una programmazione che nel futuro sarà 

importantissima, importante per Nicosia e tutti l comuni 

limi trofi, perché da soli non arriveremo da nessuna parte; lo 

vedo carente per quanto riguarda invece le linee di 

finanziamento, non c'è nessun riferimento ai programmi 

comunitari 2014-2020 ai contributi statali, ai contributi 

regionali se non quelli che ci spettano di diritto, per il 

Comune e quindi lo vedo ... praticamente i programmi comunitari 

assenti contributi statali , contributi regionali , non vedo 

niente che faccia riferimento a questo, perché è importante la 

capaci tà di acquisire risorse all'esterno, perché se non 

riusciamo ad acquisire risorse all'esterno è chiaro che le 

piccole risorse di tasse, aumento dei tassi più o meno, non 

possiamo arrivare da nessuna parte. Per quanto riguarda poi non 

ci sono progetti, non ci sono progetti, non c'è un riepilogo e 

tutti i progetti che l'Amministrazione ha presenta to a 

finanziamento esterno o non ce ne sono o li avete dimenticati io 



non ne ho viste e questa è una pecca, una pecca molto importante 

perché significa che veramente non c'è programmazione, perché i 

progetti a finanziamento esterno sono quelli che dovrebbero dare 

ossigeno all'economia del territorio e proprio queste, 

oltretutto mettono in luce la capacità progettuale della 

struttura comunale e questo viene a mancare, questo come una 

discussione nel tempo con l ' apporto se lo vuole dalla minoranza 

potremmo arrivare a qualcosa di più costruttivo , ma ribadisco 

non credo che si possa fare in una seduta del Consiglio comunale 

dove manca tutta la Giunta e tutti gli assessori. Manca 

oltretutto di indirizzi e obiettivi strategici che evidenziano 

come l'Amministrazione stia portando avanti per riqualificare la 

città dal punto di vista urbanistico , dal punto di vista 

ambienta l e (si parla di spazzatura) , soc i a l e e culturale , anche 

se , questa in atto io lo vedo; in questa c ' è un'attività sociale 

e culturale serve alla città da questo punto di vista però non 

vedo una programmazione vera e propria che non sia delle 

associazioni e non del Comune. Per cui io ritengo che questo DUP 

ribadisco deve essere rivisto, diamoci magari una settimana di 

tempo , rivisitato e discusso qua assieme alla Giunta e 

Consiglier i e ai dirigenti grazie. 

Il Presidente: a l tri interventi ... non ci sono altri interventi se 

vuole , Sindaco , le do la parola . 

Il Sindaco : grazie Presidente, buonasera signori Consigl ieri; 

intanto consigliere Li Volsi , apprezzo il suo intervento è un 

intervento chiaro logico, legi ttimo; dico io, buonasera Vice 

Sindaco. In qualità di capo dell 'Amministrazione, la nostra 

amministrazione ha necessità di portare avanti questioni , di 

risolvere l problemi , per portare avanti questioni , risolvere l 

probl emi è necessario e questo lo capite meglio di me è 

necessario che l'Amministrazione si doti dello strumento 

principe del bilancio comunale; io sono stato eletto, noi siamo 

stati eletti compresi voi, giugno 2015 e questa Amministrazione 



assieme a voi Consiglieri comunali si è trovata un bilancio già 

redatto precedentemente da un Commissario prefettizio un 

Commissario degli enti locali con un bilancio strettamente 

tecnico, sul quale non abbiamo potuto, forse saputo, ma 

sicuramente non abbiamo potuto incidere nessuno; perché era un 

bilancio tecnico già tracciato. Nel 2016 si modifica un 

pochettino la formula del bilancio, abbastanza complicata, tanto 

che anche il nostro ragioniere capo che è uno abbastanza 

navigato viene riconosciuto (poi avrà come dire, i suoi 

aspetti che si possono anche contestare, sarà difficile) 

uno riconosciuto come uno dei migliori ragionieri che 

i suoi 

però è 

questa 

provincia possa avere; ecco anche un ragioniere così, l'anno 

scorso, ha avuto vita complicatissima nel redigere il bilancio 

perché si dovevano far quadrare particolari situazioni: 

equilibrio di bilancio , Patto di stabilità, armonizzazione e ci 

siamo ridotti a presentare il bilancio nel mese di novembre e 

quindi con margini strettissimi di operabilità; quindi la mia 

Amministrazione ha dovuto governare questo Comune in sostanza 

senza bilancio, per il secondo anno consecutivo; quest'anno noi 

ci siamo dati una linea ma ecco che, abbiamo condiviso un 

pochettino anche con i consiglieri comunali , la linea qual' era 

che ci siamo data? siccome potevamo avere una massa finanziaria 

più o meno consistente da poter spendere, però per poterla 

spendere mi dicono che alcune situazioni debbano cominciare e 

finire nell'anno in corso; quest'anno noi abbiamo deciso assieme 

ai consiglieri, ma penso che ne conveniate anche voi, di agire 

su due situazioni particolari: sulla situazione della via 

nazionale 

frana e 

e quindi ripristinare e mettere in sicurezza quella 

la rotonda che potrebbero rappresentare una forma di 

urbano e togliere quel pericolo che comporta (i vigili arredo 

questo lo sanno) che comporta incidenti in continuazione. Però 

per poter fare queste due opere è necessario praticamente che vi 

sia: una progettazione esecutiva, una gara d'appalto e 

l'esecuzione dell'opera. Quindi qual è stata la nostra linea e 

quindi, la prego di credermi consigliere Li Volsi, noi abbiamo 



dato mandato al ragioniere di redigere un bilancio praticamente 

tecnico che prevedesse però queste due opere e poi eventualmente 

tutti assieme andare a proporre delle variazioni di bilancio. 

Perché se noi avessimo dovuto programmare possibilmente anche 

questo bilancio quello del 2017 avremmo potuto votarlo nel mese 

di ottobre e poi non poter eseguire quelle opere da noi previste 

e possibilmente col rischio.. . non sono praticamente che non 

potevamo completare realizzare le opere.... ma gran parte delle 

cose previste e che avevano una copertura finanziaria mandare 

praticamente, come dire , la son®a negli avanzi di 

amministrazione e cantare il Piave mormorò. Quindi ci siamo dati 

questa linea politica amministrativa (sbagliando indovinando non 

lo so) quello di far redigere un bilancio tecnico al ragioniere 

e poi eventualmente incidere successivamente sulle variazioni; 

se c ' è la disponibilità della minoranza , io la sto cogliendo 

tutta , a lavorare sul bilancio ovviamente su quelli che saranno 

tutte le variazioni di bilancio vuoI dire che noi ci 

confronteremo con la minoranza. Per quanto riguarda l'altra 

questione quella delle progettazioni , progettazioni europee , 

accedere a fondi eccetera... abbiamo voluto scegliere una (io 

avrei voluto farlo anche l'anno scorso però discutendo con 

l'ufficio tecnico che non era abbastanza convinto quest'anno s'è 

convinto) abbiamo fatto una convenzione con un centro studi CST 

mi pare che si chiami, il centro servizi territoriali, che 

collabora da consulente per più di cento Comuni in Sicilia e che 

dovrebbe sostituire nella progettazione l'ufficio tecnico. 

Questo perché noi abbiamo un ufficio tecnico che qui c'è un solo 

ingegnere , il capo ufficio tecnico, che oltre a doversi occupare 

del quotidiano delle emergenze, storie legali eccetera dovrebbe 

preoccuparsi poi anche nella progettazione e molto spesso non ci 

arriva; tant'è vero che da parecchi anni che il Comune si trova 

senza un monte progetti; quindi noi abbiamo fatto questa 

convenzione , praticamente a costo zero, siccome ha la dimensione 

giuridica questo centro servizi territoriale di un ente pubblico 

e privato però hanno l'iscrizione per cui viene configurato come 



ente pubblico. Quindi qualora ci presentasse dei progetti e che 

poi dovrebbe seguire pure nella fase di finanziamento, 

lavorerebbe come un ente pubblico che prenderebbe il 2% che 

spetterebbero praticamente al nostro ufficio tecnico. Quindi a 

pari condizioni noi per avere una possibilità maggiore in più di 

avere progetti esecutivi cantierabili e poi la ricerca 

finanziaria abbiamo fatto questa convenzione. Da poco ma 

l'abbiamo fatta, fra l'altro nel bilancio io dal punto di vista 

politico questa convenzione l'ho voluta fare perché secondo me 

potrà rendere un servizio maggiore rispetto a quello che rendeva 

soltanto il nostro ufficio tecnico, ma per quelle carenze perché 

noi abbiamo un solo dirigente un solo ingegnere può firmare i 

progetti. Per quanto riguarda, ancora per allargare , finalmente 

dopo diversi anni , io non so quanti anni ma tantissimi anni , 

finalmente in questo bilancio se lei guarda abbiamo individuato 

il cosiddetto fondo di rotazione; quando ci sono 60 80. 000 

euro di..... 60. 000 euro in un fondo di rotazione quindi possiamo 

incaricare, finalmente sul triennio però che funzionerà in 

eterno per il meccanismo 60 ogni anno per tre anni. Noi abbiamo 

intenzione attraverso questo fondo di rotazione finalmente dare 

incarichi a professionisti ingegneri c he possono finalmente 

dotare il nostro Comune di un parco progetti. Perché dovrebbe 

durare in 

incaricare i 

eterno? . . perché noi vorremmo individuare o 

progettisti soltanto per quei progetti che saranno 

finanziabili e quindi poi , essendo finanziabili ed essendo anche 

il progetto inserito all 'interno del piano economico-finanziario 

in progetto, noi rimpinguare il capitolo.... questo è tutto, 

quindi anche noi, anche io non conosco bene il bilancio; io ho 

avuto soltanto la necessaria premura di dotarci di uno strumento 

finanziario finalmente e poi possiamo fare tutte le variazioni 

di bilancio che vogliamo , tutte quelle che il Consiglio vuole 

proporre e che abbiano un senso positivo, ovviamente, per il 

Comune di Nicosia, lo faremo. Questo è , consigliere Li Volsi , 

questo è quello che riguarda il bilancio e quindi anche il Piano 

economico finanziario il DUP eccetera. 



Il Presidente: grazie Sindaco 

Entra il Vice Sindaco. 

Il cons. Castrogiovanni Gianfranco : io non intendevo intervenire 

e giuro non voglio essere polemico anche se purtroppo è un po' 

la mia natura ma mi sforzerò davvero di non esserlo ; intervengo 

per manifestare il mio personale e forte rammarico nei suoi 

confront i collega Giacobbe quando lei indulge alla tentazione di 

attaccare questa maggioranza, che magari è scarsa, scadente 

impreparata, superficiale , come lei ha detto, però le chiedo l ei 

che è un amministratore di esperienza 01 tre che avvocato di 

grido se è davvero convinto .. 

Il Cons . Giacobbe : io non ti ho attaccato come avvocato di 

grido, ti ho attaccato come Presidente della Commissione a l 

Bilancio; quello che ha detto il sindaco prima lo dovevate dire 

voi , prima parlava il Sindaco , poi l' Assessore e poi noi 

interven ivamo ; no che io ... perche io voglio partecipare alla 

discussione 

Il Cons. Castrog i ovann i Gianfranco : allora collega Giacobbe 

ritiro l' avvocato di grido e confermo i l consigliere comuna l e e 

assessore di esperienza e ribadisco che non c ' è né sarcasmo né 

vena polemica, però e ringrazio il Sindaco per questo intervento 

chiarificatore , non tanto nel merito, perché veda al di là di 

quello c h e l ei può pensare o ritiene che sia giusto far pensare 

all'uditorio, c h e non c ' è , piuttosto che a chi ci vede se 

qualcuno ci vede in streaming e cioè che quest i Consiglieri di 

maggioranza non sanno nulla di ciò che il Sindaco e la sua 

Giunta fanno vogliono fare programmano e progettano, e questo è 

un tentat i vo (mi creda) che l e sta male addosso sta male addosso 

a lei, sta male addosso a n oi; perché guardi saremo pure scarsi 

ma non siamo deficienti e non siamo così disamorati al ruolo che 

abbiamo la responsabilità c he ci siamo presi o che ci hanno 

dato. Per cui quando parliamo di document i come il DUP, il piano 



anticorruzione la tentazione di dire che sia nel libro dei 

sogni, collega Giacobbe, è fortissima e sia io che lei non solo 

per il ruolo di Consiglieri comunali ma anche e forse 

soprattutto per quello di avvocati non lo dovremmo dire ma il 

legislatore quando inventa questi strumenti fantastici sa bene 

che crea degli strumenti che al 70 % dei casi sono degli inghippi 

per il lavoro sereno; provo a spiegarmi, quando i trasferimenti 

regionali o statali sono fermi tra le pastoie burocratiche il 

Sindaco ancora al mese di giugno non sa cosa avrà e il suo 

dirigente del secondo settore non sa di cosa potrà disporre 

quindi col dirigente del terzo e del quarto non possono 

programmare e stabilire con serietà (intendo concretezza) la 

programmazione, gli obiettivi strategici, possiamo discutere di 

tutti gli strumenti programmatici fantastici, li chiameremo DUP 

li chiameremo piano anticorruzione , ma così non staneremo ne la 

corruzione ne riusciremo a fare una programmazione organica e 

allora mi pare che non si possa di dubitare che il discorso che 

il Sindaco è venuto a farci (discorso che tutti noi Consiglieri 

comunali conosciamo, perché ci incontriamo perché ripeto e torno 

sempre a quel discorso) non è il punto fare Commissioni di 

quaranta elementi, il punto è andare in Commissione sapendo di 

cosa stiamo parlando e se anche ci incontriamo al bar, scambiamo 

qualche opinione , non è necessario che stiamo qui a discutere 

tre ore di DUP quando sappiamo che in questo momento il DUP é 

poco più, poco più che un adempimento formale. Per cui io la 

prego, la prego non offendiamoci reciprocamente in questa sede; 

perché diversamente quando lei poi ironizza sul fatto che il 

Sindaco venga a dirci della questione Enel SO. LE , allora io mi 

dovrei alzare e dire: " collega Giacobbe ma chi c'era quando si 

stipulò la convenzione Enel SO.LE che io a l l'inizio del mandato 

consiliare ci ho iniziato a lavorare e mi sono messo le mani ai 

capelli che non ho perché è uno schifo quella convenzione lì per 

noi cittadini, ma ha senso oggi fare questo discorso? ha 

senso? .. io credo di no. Quindi ribadisco, che lo spirito che 

dovrebbe informare il nostro mandato è quello, sì, dell'attacco 



della critica feroce, però non diciamoci reciprocamente che 

siamo degli sciocchi degli sprovveduti e perché non sta bene, 

perché eticamente, perché abbiamo una funzione etica più o meno, 

stiamo travisando il nostro mandato grazie. 

Il Presidente: se non ci sono al tri interventi passiamo alla 

votazione del punto. Da la parola al cons. Giacobbe di cinque 

minuti per fatto personale. 

Il cons. Giacobbe: io non voglio replicare perché altrimenti poi 

c'è il fatto personale, però io non voglio che mi si 

attribuiscono delle opinioni differenti, io non ho offeso 

nessuno; io collega, ti prego per il futuro io non ti ho 

chiamato avvocato di grido non voglio essere chiamato avvocato 

di grido, con questi sorrisini ironici, ci sarete voi forse 

avvocato di grido, io sono avvocato e basta, punto, ma qua sono 

soprattutto un consigliere comunale; io questa sera mi sarei 

aspettato una relazione e vi dico di più: io, non è vero che non 

apprezzo l'intervento dell'Amministrazione; l'intervento 

dell' Amministrazione lo apprezzavo prima (tra l'altro io posso 

dire una cosa e chiudo rinunciando anche agli altri miei e 

minuti) io non è vero che sono convinto come voi che questo è il 

libro dei sogni, mi volevo incontrare e scontrare su quelle che 

sono delle cose: istituire l'ufficio stampa non è un libro dei 

sogni è una programmazione che fa l'Amministrazione, legi ttima 

ma io non sono d'accordo, ne volevo parlare e nelle osservazioni 

che questa sera non mi state dando il tempo di fare (poi lo 

vedremo questo regolamento che non mi date il tempo di farle le 

osservazioni) volevo proporre l'abbattimento del 60% della 

tariffa dei residenti nelle campagne, visto che c'è il nuovo 

regolamento, sulla raccolta differenziata (ma neanche di questo 

ne parliamo) benissimo ne parlerò sui giornali visto che qua non 

posso esercitare il mio ruolo 

Entra il Cons. La Giglia (p. 16). 



Il Presidente: lei il suo 

dica dove è previsto, mi 

che l ei può parlare per 

difficoltà, me lo dica; 

regolamento. 

Il Cons. Giacobbe: 

esaudire in dieci 

stabilire che .... 

Quando 

minuti 

mi dica, mi 

regolamento 

io non ho 

ruolo lo può esercitare , 

dica dove è previsto nel 

mezz'ora; me lo dica e 

no ascolti lei me lo deve dire nel 

ci sono argomenti che non 

la conferenza dei capi 

si possono 

gruppo può 

Il Presidente: e a me non risulta che l'abbia fatto la 

Conferenza dei Capigruppo, a me non risulta se a lei risulta me 

lo dica e che le posso fare io .... la Conferenza cap igruppo non ha 

sollevato nessuna richiesta, pertanto si attenga al Regolamento 

grazie; 

Il Presidente da la parola al Vice Sindaco . 

Il Vice Sindaco: allora io non ho potuto assistere a quello che 

lei ha detto Consigliere Giacobbe però mi è bastato ascoltarla 

in queste due battute che ha detto, per capire che è un po' le 

idee confuse sul DUP; se l ei mi dice che vuole proporre nella 

programmazione del DUP l'abbattimento del 60 % delle tariffe 

consigliere , mi consenta non ha capito che cos ' è il DUP. Le 

tariffe, tutto quello che concerne le tariffe cons iglie re le 

voglio ribadire che è stato già stabilito , da questo Consiglio 

comunale, entro il 31 marzo del 2017 ; quindi tutto quello che 

aveva a c he fare con le tariffe è stato programmato 

successi vamente nel DUP; se lei vuole fare proposte di questo 

tipo non ne deve fare nel DUP le farà il prossimo anno entro il 

2018 quando verranno riapprovate le tariffe e i tributi; il 

fatto che lei mi dica che vuole proporre un abbattimento 

significa Consigliere (glielo ribadisco) che non ha capi t o che 

cos'è il DUP; il DUP non è altro che un'esplicazione mi faccia 

finire Consigliere è un' esplicazione dei dati contabili che ci 



sono nel bilancio; nel bilancio l e i legge numeri nel DUP legge 

la programmazione; nel bilancio c'è scritto entrata e uscita 5 , 

10, 100, 200 nel DUP c ' è scritto che cosa si vuole fare con 

quell'uscita, che cosa si programma con l e entrate dei tributi, 

che cosa si programma con l 'uscita quando nella casa delle 

usci te c ' è scritto per esempio : " parcheggio , strada , as fal to" 

quindi il DUP che è un atto propedeutico al bilancio non è altro 

che l'esplicazione della programmazione contabile del bilancio. 

Questo giusto per chiarezza , perché lei in sede del DUP non può 

programmare quello che si deve programmare il prossimo anno 

entro il 31 marzo del 2018 grazie. 

Il Presidente: avevamo dato lettura della proposta di delibera 

quindi è stato dette in tutte le lingue che cos ' è il DUP e se 

non ci sono altri interventi passiamo alla votazione. Quindi chi 

è favorevole all ' approvazione del documento unico di programma 

prego ..... 

Il Cons. Giacobbe: allora io non raccolgo le indicazioni perché 

non è solo quello che dice l'assessore il DUP; ma ci sono anche 

gli obiettivi strategici e alla programmazione anche negli altri 

anni ma le osservazioni andavano in una direzione ; comunque la 

relazione sua, sarebbe stata gradita (visto che nessuno sa 

niente soltanto l'Amministrazione) se fosse stata fatta per 

tempo cioè prima del Consiglio comunale o durante il Consiglio 

comunale ; andiamo in ordine: va bene no, no, non voglio fare 

provocazioni, 

Il Vice Sindaco:io sono un avvocato e mille cause fuori , venivo 

dalla corte di appello di Catania, e siccome ieri sera ero qua 

presente quanto il consiglio è saltato se foss i stata 

presente ..... 

Il cons. Giacobbe: ieri sera ero presente e per due minuti che 



sono arrivato dopo , è saltato il Consiglio comunale; quindi 

anche io sto venendo da fuori , io rispetto il suo lavoro per 

carità io anche lavoro per carità non è questo il problema. 

Il Presidente: cons. Giacobbe , dichiarazione di voto tre minuti 

per dire favorevole o contrario. 

I l Cons . Giacobbe : allora per dichiarazione di voto : noi come 

Gruppo politico n on so l o votiamo negativamente ma questa sera 

abbiamo la riprova dell'inconsistenza de lla programmazione 

ammini strativa perché l a programmazione amministrativa c h e noi 

vediamo in q u esto DUP oltre ad avere una l inea meramente 

galleggiante dal punto di v i sta amministrativo perché, in un 

anno non l' hanno fatto il bilancio perché l' hanno trovato dai 

commi ssa ri, vi informo che anche quando avete trovato dai 

commissari potevate fare delle variazioni ma siccome siete solo 

bravi ad a umentare per il terzo anno consecutivo l e tas se ai 

cittadini di Nicosia, ma f ate bene perché tra l ' a l tro i 

cittadini di Ni cos i a v i stimano e vi apprezzano. 

Il presidente: a llora cons. Giacobbe asco lti non può fare un 

intervento, motivare in voto e d i chiarare l'astensione punto 

basta. 

Il Cons . Giacobbe: il motivo è molto sempli ce perché nonostante 

la mo l e di denaro che state percependo con il pagamento delle 

tasse (questa parola non gli piace) allora togliete l e tasse, 

a mministrate con le vostre idee sen za togliere i soldi dalle 

t asche dei cittadini ; non avete una linea di programmazione 

perché i o , purtroppo è vero sono stato il primo favorevole a 

ridurre il tempo, ma questo è un argomento c h e meritava il 

confronto non l e offese , il confront o ; i o ho delle i ndicazioni 

da dare e non si possono dare ; bene vi dico il mio n o . Oltre a 

tutte le motivazioni politiche perché non sono d'accordo ho 

letto una ser i e di inesattezze di iniziative c h e per esempi o una 



tra tutte, perché non ho il tempo, il baratto amministrativo; io 

ricordo che era stato votato un regolamento (e qua la collega 

Spedale si dovrebbe alzare e parlare indignarsi più di me) dove 

è stato votato dal Consiglio comunale adesso me lo ritrovo con 

una nuova iniziativa dell'Amministrazione per il bene comune il 

reato amministrativo; ma quando parte questo baratto 

amministrativo , va bene va bene ve la posso completare la mia 

dichiarazione? ... poi vedo una serie di programmazioni per 

quanto riguarda la sezione degli obiettivi strategici tra cui la 

realizzazione del CCR; ma non era fatto questo CCR; poi vedo una 

nuova indicazione sulla raccolta differenziata (che finalmente è 

partita) ma rivedo nuovamente le isole ecologi che; poi vedo 

delle iniziative di carattere trasparenza e partecipazione dei 

cittadini, ma non vedo nulla per quanto riguarda la concretezza 

di quello c h e si potrebbe fare ; però attenzione , siccome io sono 

abituato che le parole che dice il Sindaco, di anno ln anno , 

però dico io ci credo nel senso che non credo a ....... . 

Il Presidente: mi dispiace , lo deve utilizzare bene il suo 

tempo . 

Il Cons. Giacobbe : bene praticamente non posso dire neanche una 

cosa a favore del sindaco ..... . però dobbiamo fare una cosa , scusi 

Presidente no, no , ...... . 

Il Presidente: altri interventi , se no passiamo alla votazione; 

concede la parola per dich i arazione di voto al cons. Li Volsi. 

Il cons . Li Volsi: io un po' l' ho già detto pr i ma durante 

l'intervento che non è un DUP che mi soddisfa assolutamente; ho 

anche colto però buoni intenti da parte di questa 

Amministrazione , o quanto meno si sta lavorando per il prossimo 

anno e chissà che il prossimo anno non si possa vedere una 

migliore programmazione all'interno del prossimo DUP e sono 

fiducioso; sono fiducioso che il prossimo anno possa con il mio 



Gruppo quindi vedere un DUP a ncora p iù qua l if i cato e un DUP c h e 

p ossa o t te nere a n ch e l a fidu c i a e il vo t o favo r evo l e di questo 

gruppo ; p er quest ' a nno riba di sco ques t o è un DU P ch e n on c i 

soddi sfa , s pe r iamo in un s uo mi gliorame nto e s pe ri amo ne l 

prossimo a nno c h e possa essere ma ggiorme nte qua lifica t o graz i e . 

Nessun altro consigliere chiede di intervenire, pertanto, il Presidente indice la votazione 
sulla proposta di approvazione del Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 

Consiglieri Presenti e Votanti Nr. 16 - Voti favorevoli Nr. lO Voti Contrari Nr. 4 (Li Volsi, 
Lo Votrico, La Giglia e Giacobbe) - Astenuti Nr. 2 (Spedale e Trovato). 
Approvata A MAGGIORANZA di VOTI e con l' astensione dei Consiglieri suddetti la 
superiore proposta 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

Il Presidente propone di dichiarare la presente deliberazione immediatamente per le 
motivazioni espresse nella proposta e pone ai voti l' immediata esecutività dell 'atto. 

Consiglieri Presenti e Votanti Nr. 16 - Voti favorevoli Nr.lO - Voti Contrari Nr. 4 (Li Volsi, 
Lo Votrico, La Giglia e Giacobbe) - Astenuti Nr. 2 (Spedale e Trovato). 
Approvata A MAGGIORANZA di VOTI e con l'astensione dei Consiglieri suddetti 
l' immediata esecutività dell ' atto 
L' esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

Il cons. Giacobbe chiede il rinvio degli altri tre punti a domani sera. 

Il cons. Vega chiede la sospensione di 5 minuti della seduta. 

Il Presidente pone ai voti la sospensione della seduta consiliare alle ore 20,45. 

Consiglieri Presenti e Votanti Nr. 16 - Voti Favorevoli Nr. 16 
Approvata ad unanimità di voti la sospensione. 
L ' esito della superiore votazione passa al Consiglio Comunale. 

Alla ripresa dei lavori alle ore 20,50 risultano presenti all'appello i consiglieri Sigg.: 
Spedale - Giacobbe - Lo Votrico - Di Costa - Consentino - Li Volsi - Castrogi ovanni 
C. - Vega - Castrogiovanni G. - Balsamello - Bonelli G. - Catalano - La Giglia -
D'Alio e Picone (15). Assenti: Mancuso Fuoco - Trovato - Composto - Gentile e 
Scinardi (5). 

Il Presidente constatata la presenza del numero legale per deliberare riapre la seduta. 

Partecipano gli assessori. Zappia e Gemmellaro. 



Scrutatori i consiglieri sigg.ri: Spedale, Picone e Vega. 

Entra il cons. Trovato (16). 

Il Presidente pone ai voti il rinvio del C.C. per giovedì alle ore 19.30, proposta 
formulata dal cons. Giacobbe. 

Presenti e Votanti Nr. 16 - Voti Favorevoli Nr. 9 - Contrari Nr. 7 
Approvato a maggioranza di voti il rinvio del CC. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale. 

La seduta si scioglie alle ore 20,55. 

Del che il presente. 

Il Consigliere Anziano Il Presidente Il Vice Segretario Generale 
\.\0 dott.ssa Spedale Luciana\1Ddott.ssa Annarita Consentino~\?dott.ssa Patrizia Mancuso 



SEGRETERIA GENERALE 

VERBALE Nr. 18 

SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE IN DATA 09.02.2015 

VERBALE DELLA SEDUTA 

L'anno duemiladiciassette addì quindici del mese di giugno alle ore 
19,30, in Nicosia nella sala del Palazzo Municipale, a seguito di 
convocazione disposta dal Presidente del Consiglio la dott.ssa Annarita 
CONSENTINO, previi avvisi consegnati ai signori consiglieri, nei modi e 
nei termini di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria 
di aggiornamento in prosecuzione. 

Approvato con delibo C.C. Nr. ~ del 2 L, - t -f if-



Assume la Presidenza il Vice Presidente del Consiglio dotto Gianfranco 
CASTROGIOV ANNI. 
Assiste il Vice Segretario Generale dott.ssa Patrizia MANCUSO. 

Alle ore 19,30 risultano presenti all'appello i consiglieri Sigg.: Giacobbe - Li Volsi -
Vega - Gentile - Castrogiovanni G. - Balsamello e Catalano (7). Assenti: Spedale -
Mancuso Fuoco - Lo Votrico - Di Costa - Trovato - Consentino - Castrogiovanni C. -
Composto - Bonelli G. - La Giglia - Scinardi - D'alio e Picone (13). 

Partecipa il Sindaco. 

Il Presidente verificata la mancanza del numero legale per deliberare scioglie la 
seduta a norma dell'art. 30 L.r. 9/86. 

La seduta viene sciolta alle ore 19,32. 

Del che il presente. 

Il Consigliere Anziano Il V. Presidente Il Vice Segretario Generale 
f\() Avv. Filippo Giacobbe ~av. Gianfranco Castrogiovanni\:\"dott.ssa Patrizia Mancuso 



SEGRETERIA GENERALE 

VERBALE Nr. 19 

SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE IN DATA 21.06.2017 

VERBALE DELLA SEDUTA 

L'anno duemiladiciassette addì ventuno del mese di giugno alle ore 
19,30, in Nicosia nella sala del Palazzo Municipale, a seguito di 
convocazione disposta dal Presidente del Consiglio la dott.ssa Annarita 
CONSENTINO, previi avvisi consegnati ai signori consiglieri, nei nlodi e 
nei termini di legge, si è riunito il Consiglio COlTIunale in seduta ordinaria. 

Approvato con delib. C.C. Nr. --.3J- del 2- ~ - t -11-



Assume la Presidenza il Presidente del Consiglio dott.ssa Annarita CONSENTINO. 
Assiste il Segretario Generale dott.ssa Mara ZINGALE. 

Alle ore 19,30 risultano presenti all'appello i consiglieri Sigg.: Mancuso Fuoco -
Giacobbe - Consentino - Castrogiovanni C. - Composto - Vega - Gentile -
Castrogiovanni G. - Balsamello - Bonelli G. - Catalano - La Giglia - Scinardi - D'Alio 
e Picone (15). Assenti: Spedale - Lo Votrico - Di Costa - Trovato e Li Volsi (5). 

Il Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Partecipa il Sindaco. 

Partecipa l'assessore Gemmellaro. 

Vengono nominati scrutatori i sigg.ri consiglieri: Mancuso F. , Catalano e Vega . 

Il Presidente evidenzia i punti aggiuntivi propedeutici per il bilancio, quindi propone 
il prelievo del punto 2) all'O.d.G. aggiuntivo riguardante la modifica del Documento 
unico di programmazione e pone ai voti la proposta. 

Consiglieri Presenti e Votanti Nr. 15 - Voti favorevoli Nr. 12 - voti contrari 
(Giacobbe, Composto e La Giglia) 
Approvata ad unanimità di voti la proposta di prelievo. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale. 

Presenti i Dirigenti. 

Si passa alla trattazione del punto 2) posto all'ordine del giorno avente per oggetto: 
"2/\ modifica al Documento Unico di Programmazione 2017-2019. (D.U.P.) 
Presentazione al Consiglio Comunale". 

Il Presidente rappresenta al Consiglio Comunale che l' argomento di cui al punto 2) posto 
all ' ordine del giorno riguarda l'approvazione della 2/\ modifica del Documento Unico di 
Programmazione (D. U.P. )2017 -2019 e la presentazione al Consiglio Comunale. 

Il Presidente dà la parola al Vice Sindaco avv. Gemmellaro. 

Il Vice Sindaco relaziona evidenziando che "qu esta variazio n e co n cern e solo ed 

esc lusivame nt e l'inse rime nt o n e l DUP d e ll a d escr i z i o n e de ll a 

rea li zzaz i o n e de ll a r o t o nda i n cont rad a crociate , rotonda c h e è 

stata inseri ta n e l b ilanc i o di p revisio n e , graz i e a ll a 

poss ibilit à di re p erire d egl i s p az i fi n anziar i c h e h a n no reso 

possibil e q uest ' a n no l a spendibili tà di una parte de l mu tuo de i 



2 milioni di e u ro accesso con la CCDDPP per la realizzazione di 

un parcheggio , proprio per finanziare la realizzazione di tale 

opera . Si tratta di adeguare il DUP al bilancio , poich é il DUP 

è la parte descrittiva di q uello che viene inserito nel 

bilancio , nel quale , ribadisce che è previsto lo stanz i a me nto 

per tale opera ". 

Il cons. Giacobbe rileva che non è stato relazionato sul DUP dal qua le s i dovrebbe ricavare la 

strategia e le sce lte de ll 'Ammini strazione Comunale. Ribadisce di avere la convinzione che 

non es iste n essuna strategia da parte dell ' Amministrazione . 

" Dico a me stesso che i l DUP è il do cumento po lit ico pi0 

importante del Sindaco e della Giunta e l ' atto fondamenta l e che 

ogn i Amministrazione redige all ' inizio dell ' anno dove vengon o 

esplici tate le scelte po l itiche da attuare per i cittadini 

individuando le priorità degli investimenti ". Preannuncia voto contrar io 

con il suo gruppo politico perché manca la program maz ione de lla quale si 

dovrebbe discutere in Consig lio Comunale. C hiede la regolarità visto che manca il pa rere de i 

Revisori. 

Durante l' intervento del cons. G iacobbe entrano i consig li eri Lo Votrico - Di Costa e S pedale 

((presenti 18). 

Il Segretario Generale dott. ssa Mara Z ingale spIega che il documento approvato dall a Giunta 

non necess ita di parere de l Collegio de i rev iso ri , questo c i vuole per la presentazione a l 

Consig lio Com unale perché i revisori attestano che effettivamente il DUP ed il bilanc io sono 

correlati e contengono le medes ime informazioni . Il DUp, infatti è un documento correlato ed 

esp licativo de l bilancio, sul quale l revi sor i , con i l pare re a t tes tano 

che effettivamente quel documento trova correlaz i one , è 

compatibi l e , in armonia e in linea con quello che è conte nuto 

nel bilancio. 

Esce il cons. Spedale (presenti 17) . 

Nessun altro consigliere chiede di inte rvenire , pertanto, il Presidente indice la votazione 
sulla proposta di approvaz ione de lla 2/\ modifica de l Documento Unico di Programn 1azione 

(D.U.P.). 



Consiglieri Presenti Nr. 17 - Astenuti Nr. 3 (Mancuso Fuoco , Composto e lo Votrico)
Voti contrari Nr. 2 (Giacobbe e La Giglia) - Voti favorevoli Nr. 12 (Di Costa - Consenti no 
- Castrogiovanni C. - Vega - Gentile - Castrogiovanni G. - Balsamentoo - Bonelli -
Catalano - Scinardi - D'Alio e Picone) - Assenti Nr. 3 (Spedale - Trovato e Li Volsi) 
Approvata a maggioranza di voti e con l'astensione dei Consiglieri suddetti la superiore 
proposta di deliberazione. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

Il Presidente propone di dichiarare la presente deliberazione immediatamente esecutivaper 
le motivazioni espresse nella proposta e pone ai voti l' immediata esecutività dell ' atto. 

Consiglieri Presenti Nr. 17 - Astenuti Nr. 3 (Mancuso Fuoco , Composto e lo Votrico)
Voti contrari Nr. 2 (Giacobbe e La Giglia) - Voti favorevoli Nr. 12 (Di Costa - Consenti no 
- Castrogiovanni C. - Vega - Gentile - Castrogiovanni G. - Balsamello - Bonelli -
Catalano - Scinardi - D' Alio e Picone) - Assenti Nr. 3 (Spedale - Trovato e Li Volsi) 
Approvata a maggioranza di voti, l' immediata esecutività dell 'a tto. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale. 

Gli interventi per intero espressi dai consiglieri nel corso della seduta consiliare sono 
depositati agli atti d'ufficio e da chiunque visionabili e sono scaricabili dal sito 
istituzionale del Comune. 

Il Presidente propone su richiesta del cons. Giacobbe una pausa di IO minuti e pone ai voti 
la proposta -
Consiglieri Presenti Nr. 17 - Voti favorevoli Nr. 17 - Assenti Nr. 3 (Spedale - Trovato e Li 
Volsi) 
Approvata ad unanimità di voti, la superiore proposta. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale. 

La seduta si sospende alle ore 19.35. 

Alla ripresa dei lavori a lle ore 20,10, risultano presenti ali 'appello i consiglieri Sigg.: 
Spedale - Mancuso Fuoco - Giacobbe - Lo Votrico - Di Costa - Consenti no -
Castrogiovanni C. - Gentile - Castrogiovanni G - Balsamello - Bonelli G. - Catalano 
- La Giglia - Scinardi - D'Ali o e Picone (16). Assenti: Trovato - Li Volsi 
Composto - Vega - (4). 

Assume la Presidenza il cons. Consentino Annarita 
Assiste il Segretario Generale dott.ssa Mara Zingale 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale per deliberare, riapre la seduta 
con il punto l) all' ordine del giorno riguardante i I bilancio di previsione 20 l 7. 

Si passa alla trattazione del punto 1) posto all'ordine del giorno avente per oggetto: 
"Approvazione bilancio di previsione esercizio finanziario anno 201712019" 



Il Presidente rappresenta al Consiglio Comunale che l' argomento di cui al punto l) 
posto all' ordine del giorno, riguarda l'approvazione del bilancio di previsione 
eserciziofìnanziario anno 2017 e pluriennale 20 17/2019. 

Il Presidente lascia la parola al Vice Sindaco. 

Entrano l'assessore Zappia ed i consiglieri Composto e Vega (presenti 18) 

Il Vice Sindaco rappresenta che è un bilancio di programmazione, che risponde alle 
esigenze del territorio tenendo presente anche le osservazioni presentate dalla 
minoranza nel corso dei due anni di Amministrazione Comunale. Vi sono le spese 
essenziali per i servizi, come mensa, trasporto e convenzione con Consorzio per 
taglio erba, interventi per derattizzazione. Importante è poi la previsione di due Opere 
Pubbliche: Via Nazionale con fondi comunali provenienti dalla Tasi, e la Rotonda in 
C.da Crociate, finanziata da mutuo, visto che si sono liberati degli spazi finanziari. 
Grazie ad un ulteriore spazio è stato previsto un altro mutuo per la ristrutturazione del 
Palazzetto dello Sport a Nicosia; mentre con i risparmi da mutui accesi in precedenza, 
si procederà a sistemare il campetto nella Frazione di Villadoro nonchè lo 
spostamento della biblioteca per valorizzare il patrimonio posseduto. E' stato previsto 
anche il fondo di rotazione per avere un parco progetti soprattutto per l'adeguamento 
ed efficientamento immobili, scuole in particolare. E' soddisfatta del bilancio e spera 
sia approvato tempestivamente per poter lavorare. Ringrazia tutti i consiglieri per i 
suggerimenti. 

Durante l'intervento del Vice Sindaco entrano il Sindaco e gli assessori Bonomo e 
Castello. 

Il dott. Li Calzi, dirigente degli uffici finanziari, illustra il documento contabile 
sottolineando che il bilancio è stato redatto secondo le indicazioni 
dll'amministrazione comunale. Si è cercato di garantire i servizi alla popolazione ed 
in particolare per la scuola. Si è cercato di ridare servizi finanziati dal gettito T ASI 
pagato dai cittadini. La T ASI del resto ha consentito di finanziare la via Nazionale. 
Sottolinea che vi sono le somme anche per l'adeguamento del P.R.G.C. fermo da 
alcuni anni. Il Bilancio presenta gli equilibri sia finanziari che di finanza pubbl ica. 

Il cons. La Giglia ritiene che il bilancio sia in ritardo di tre mesi. Si sono previsti 
alcuni interventi suggeriti dalla minoranza, come il taglio dell 'erba per evitare, come 
gli scorsi anni il debito fuori bilancio. Come metodo ha deciso di non presentare 
emendamenti ma far rilevare le carenze nel corso dell'esercizio. Rileva che non si è 
discusso sul bilancio presentato al Consiglio Comunale. Non sono stati realizzati gli 
interventi programmati gli scorsi anni, spera che lo sia in futuro. Si sorprende che 
finalmente il Dirigente del 2° Settore è favorevole al mutuo, mentre in passato in 
Commissione aveva espresso la necessità di estinguerlo. Rileva con piacere che vi 
sono previste nel DUP le assunzioni soprattutto nel IlO Settore. Rileva che non si 



nescono ad intercettare i finanziamenti pubblici come nel Comuni V1Cll1l. 

Preannuncia voto sfavorevole. 

Il cons. lo Votrico condivide quanto detto dal cons. La Giglia sugli emendamenti che 
ha ritenuto di non presentare anche perché vengono bocciati. Dà atto però che 
l'Amministrazione Comunale nel bilancio ha inserito delle iniziative segnalate dai 
consiglieri di minoranza, come Via Nazionale e Rotonda in C.da Crociate. 
Sicuramente sono state tagliate altre spese, ma bisogna stabilire delle priorità. Chiede 
un impegno: di ridurre le somme al capitolo Turismo e spettacolo a favore di un 
contributo per la festa del Santo Patrono San Felice perché i frati Cappuccini non 
hanno risorse. 

Il cons. Castrogiovanni G.: risultato apprezzabile da parte dell'Amministrazione 
Comunale essendo un bilancio armonizzato, quindi con più difficoltà di redazione. Il 
Bilancio è uno strumento di programmazione redatto sulla base di priorità. Se si 
fosse approvato l'emendamento sulla TASI ora non si avrebbero le risorse per la 
realizzazione della Via Nazionale. L'Amministrazione Comunale deve scegliere per 
rispondere ad esigenze della cittadinanza ma senza ritenersi in campagna elettorale 
alla ricerca del consenso. Auspica che si possa sempre parlare consapevolmente. 
Preannuncia voto favorevole al bilancio. 

Il cons. Giacobbe ritiene che l'atto sia illegittimo poiché manca del parere del 
Collegio dei Revisori sul piano del fabbisogno del personale .. 

Il Segretario fa presente, che il parere dei revisori sul bilancio è presente ed è 
favorevole. La Giunta Comunale non ha ancora deliberato in merito al piano del 
fabbisogno, ma nel DUP con la 1/\ modifica si è inserita la programmazione 
2017/2019, proprio come suggerito dal Collegio dei Revisori dei Conti e come da 
somme stanziate in bilancio 20 17/2019. 

Il cons. Giacobbe ritiene che sia un bilancio insoddisfacente e senza il confronto con 
la minoranza. Si sarebbe aspettato un sereno confronto sui servizi e sui temi della 
programmazione. L'emendamento, presentato dal suo gruppo, vuole sottolineare 
l'esigenza di aumentare per somme per il trasp0l10 alunni diminuendo dal Turismo 
per mantenere il servizio. 

Il cons. Castrogiovanni C. rappresenta che il suo gruppo si ritiene soddisfatto del 
lavoro svolto dall'Amministrazione Comunale e dai dirigenti ed esprime voto 
favorevole. 

Il cons. Spedale ritiene che manca un prospetto relativo ai rapp0l1i debiti/crediti tra 
Comune e Società partecipate. 



Il dirigente gli uffici finanziari, dr. Li Calzi, ritiene che, essendo già inserito nel 
bilancio 20 16 come fondo rischi si è creata una garanzia a favore del comune per un 
eventuale dissesto derivante dai debiti contratt i dall'A TO. Il prospetto è stato 
elaborato e celiificato dai revisori, inviato all ' Ato, che non ha mai risposto. 

Il cons. Catalano ringrazia tutti ed in particolare il Vice Sindaco, sempre presente in 
Comm iss ione. Apprezza lo stanziamento per la Via Nazionale. fnvita la minoranza a 
votare favorevole visto che si stanno prevedendo diverse esigenze di tutta la 
comun ità. 

Il Presidente chiede una sospens ione di 5 minuti e pone ai voti la proposta 

Tutti i consiglieri sono favorevo li, quindi , la seduta viene sospesa alle ore 21,50. 

Alla ripresa dei lavori alle ore 22, 15, ri sultano presenti all 'appell o i consiglieri Si gg.: 
Spedale - Mancuso Fuoco - Giacobbe - Lo Votr ico - Di Costa - Consentino -
Castrogiovanni C. - Composto - Vega - Genti le - Castrogiovanni G - Balsamello -
Bonelli G. - Catalano - La Gig li a - Scinardi - D' Alio e Picone ( 18). Assenti: Trovato 
- Li Vo lsi (2). 

Assume la Presidenza il cons. Consentino Annarita 
Assiste il Segretario Genera le dott.ssa Mara Zingale 

Partecipano il Sindaco e gli assessori Gemmellaro - Caste llo Zappia e Bonomo. 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale per deliberare, riapre la seduta 
e lasc ia la parola al cons. Giacobbe. 

Il cons. Giacobbe si duole della durata della sospensione. 

Il Sindaco, si scusa e ritiene si debba rinviare di un giorno per acquisire il parere del 
Collegio dei Revisori dei Conti sul piano del fabbisogno del personale. Fa presente 
che vi sono dei pareri discordanti sulla necessità o meno di acquisire il parere, e/o 
sull a natura programmatori a del DUP nel quale deve essere contenuto il programma 
delle assunzioni, sul quale c'è il parere. Si è cercato di rintracciare i revisori per 
acqui sire il parere visto che, comunque, la delibera di Giunta Comunale contiene ciò 
che è g ià in bilancio e nel DUP. Prudenzialmente si ritiene di rinviare per acquisire il 
parere. 

Il Presidente aggiorna la seduta a domani alle ore 19.30 riprendendo da questo punto 
e pone ai voti la proposta. 

Procedutosi alla relativa votazione per alzata e seduta si è avuto il seguente risultato, 
Cons ig lieri presenti e votanti 18 voti favorevoli 18 - Assenti 2 -



l " 

i 

La seduta viene scio lta alle ore 22,45. 

Del che il presente. 

[[ Consigliere Anziano [l Presidente del CC [[ Segretario Generale 
~\O Dott.ssa Luciana Spedale~ott.ssa Annarita Consentino f~dott.ssa Mara Zingale 



SEGRETERIA GENERALE 

VERBALE Nr. 20 

SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE IN DATA 22.06.2017 

VERBALE DELLA SEDUTA 

L'anno duerni ladiciassette addì ventuno del mese di giugno alle ore 
19,30, in Nicosia nella sala del Palazzo Municipale, a seguito di 
convocazione disposta dal Presidente del Consiglio la dott.ssa Annarita 
CONSENTINO, previi avvisi consegnati ai signori consiglieri, nei modi e 
nei tennini di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria 
di aggiornmnento. 

Approvato con delib o C.C. Nr. ~ del ;: l - 7: - I 7-



Assume la Presidenza il Presidente del Consiglio dott.ssa Annarita CONSENTINO. 
Assiste il Segretario Generale dott.ssa Mara ZINGALE. 

Alle ore 19,30 risultano presenti ali 'appello i consiglieri Sigg.: Spedale - Mancuso 
Fuoco - Giacobbe - Lo Votrico - Consenti no - Castrogiovanni C. - Vega - Gentile -
Castrogiovanni G. - Balsamello - Bonelli G. - La Giglia - Scinardi - D'Alio e Picone 
(15). Assenti: Di Costa - Trovato - Li Volsi - Composto e Catalano (5). 

Il Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara apelia la seduta. 

Partecipano il Sindaco e gli assessori: Gemmellaro, Bonomo, Zappia e Castello. 

Vengono nominati scrutatori i sigg.ri consiglieri: Mancuso F., Picone e Vega. 

Il Presidente riprende i lavori consiliari con la trattazione del punto l) all 'o.d.g. 
riguardante il bilancio di previsione esercizio finanziario anno 2017/2019. 

Il cons. Giacobbe chiede che il consiglio voti la pregiudiziale da Lui posta, perché il 
punto non può essere deliberato perché mancava di un atto preliminare approvato 
solo oggi dalla Giunta Comunale ed inserito nel fascicolo che quindi non era 
completo. 

Entrano i consiglieri: Composto e Di Costa (presenti 17). 

Il cons. Mancuso F. si ritiene soddisfatto dalla relazione sul bilancio, e per senso 
civico, vista l'importanza del bilancio quale documento di programmazione, 
preannuncia voto favorevole. 

Entra il cons. Trovato (presenti 18). 

Il cons. Di Costa, per il gruppo che rappresenta, dichiara voto favorevole perché 
fondamentale per portare avanti il Comune. Si è cercato di fare al meglio nonostante 
le difficoltà. Soddisfatta per le Opere Pubbliche previste. 

Il cons. Gentile voto favorevole da parte del gruppo anche per la fiducia data 
all'Amministrazione Comunale e per i risultati già raggiunti. 

Entra il cons. Catalano (presenti 19). 

Il cons. La Giglia preannuncia voto favorevole alla pregiudiziale e voto contrario al 
bilancio perché in ritardo, manchevole da tante punti di vista e perché ritiene l'atto 
illegittimo soprattutto se fosse stato votato nella scorsa seduta. 



Il cons. Lo Votrico attende una risposta e desidera sentire il collegio dei Revisori. 
Favorevole alla pregiudiziale. 

Il cons. Vega sfavorevole alla pregiudiziale anche perché si è rinviato da ieri proprio 
per acquisire tutti gli elementi richiesti dalla norma. Favorevole sul bilancio per ciò 
che é programmato. 

[l cons. Castrogiovanni G. voto contrario alla pregiudiziale perché il differimento alla 
data odierna è servito proprio ad evitare qualche irregolarità procedurale. Favorevole 
al bilancio. 

Il cons. Spedale chiede se c'é il parere dei Revisori dei Conti. Per la pregiudiziale si 
astiene. Per il bilancio sottolinea che già da 2 anni, come componente della IV 
Commissione, si è battuta per la via Nazionale, suggerendo anche delle soluzioni per 
realizzarla. C'è stato un ritardo da parte dell'Amministrazione Comunale. Ha delle 
perplessità sul documento per ciò che attiene ai crediti/debiti con l'A TO. Vota 
favorevole per senso civico, ma esprime rammarico per i rapporti con la Giunta 
Comunale dalla quale non si sente coinvolta. 

Il Sindaco coglie con favore l'intervento del cons. Spedale, che ha manifestato senso 
di responsabilità. Sarebbe l'ideale avere una collaborazione con l'opposizione. Si 
impegna ad interloquire con la minoranza ma questo presuppone rapporti di 
collaborazione e leale reciprocità, non come nel caso di stasera con la pregiudiziale 
che vuole solo ritardare per non fare lavorare. Ringrazia gli uffici per un bilancio con 
regole nuove derivanti all'armonizzazione. Si sono impegnati tutti per arrivare al 
bilancio a giugno, con OO.PP che, oltre a rispondere ad esigenze della Cornunità, 
avranno ricadute sull'economia. Si è creato il fondo di rotazione per avere un parco 
progetti per reperire finanziamenti. Insieme con gli altri Sindaci abbiamo ottenuto il 
finanziamento dei lotti della strada Nicosia-Mistretta e si sta lottando per i lotti 
Nicosia-Leonforte. Sottolinea che la Casazza é stata inserita tra le 30 manifestazioni 
più importanti della Sicilia. Le associazioni stanno collaborando con 
l'Amministrazione Comunale perché tutti devono essere compartecipi dello sviluppo 
della città. Ringrazia i Revisori dei Conti presenti in aula. 

Durante l'intervento del Sindaco escono i consiglieri: Lo Votrico e Composto 
(presenti l 7). 

Il Presidente propone di votare: prima la pregiudizievole, pOI l'emendamento 
presentato dai consiglieri Giacobbe e La Giglia e poi il bilancio. 

Il Presidente pone ai voti la pregiudizievole proposta dal cons. Giacobbe. 



Consiglieri Presenti Nr. 17 - Votanti Nr. 15 - Astenuti Nr. 2 (Trovato - Spedale ) -Voti 
Favorevoli Nr. 2 ( Giacobbe e La Giglia) - Voti Contrari Nr. 13 (Maggioranza + 
Mancuso F.) 

[n dipendenza dei superiori risultati IL CONSIGLIO COMUNALE respinge a maggioranza di 
voti come sopra espressi la pregiudiziale proposta dal cons . Giacobbe. 

L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale. 

[J Presidente richiama l'art. 21 del regolamento di Contabilità per l'emendamento 
proposto dai consiglieri Giacobbe e La Giglia prot. al Nr. 21.06.2017, arrivato oltre il 
termine. 

Il cons. Giacobbe sottolinea la problematica sottesa all'emendamento legato alla 
necessità di reperire le somme per il trasporto scolastico. Ritiene il termine non 
perentorio e ritiene, comunque, che il fascicolo relativo al punto non era completo 
quindi il Consiglio Comunale doveva essere rimesso in termini per gli emendamenti. 

Il cons. Castrogiovanni G. ritiene che l'attenzione alle formalità, spesso non hanno 
altro scopo pratico se non quello di ritardare il bilancio. L'emendamento è 
inammissibile ai sensi dell'art. 21 del regolamento di contabilità che assegna 20 giorni 
ma entro lO giorni vanno depositati gli emendamenti per consentire il deposito dei 
pareri di rito. Termine derogabile ma in conferenza capigruppo che non ha 
provveduto, mentre ha provveduto all'assegnazione di un tempo maggiore al cons. 
Giacobbe per il dibattito. 

n Dirigente del n Settore fa presente che l'emendamento è fuori termine ai sensi del 
regolamento di contabilità. Non ha ritenuto opportuno stabilire nel regolamento il 
termine perentorio perché ritiene che non vi sia interesse a sanzionare un Consigliere 
Comunale che non intende presentare emendamenti. Non accetta strumentalizzazioni 
che non portano a niente di utile. Nel merito dell'emendamento, ricorda che nella 
relazione della scorsa seduta, in merito al lO settore, ha affermato che le somme 
copriranno il servizio di trasporto scolastico fino alla fine dell'anno scolastico, con il 
nuovo anno, da ottobre l'Amministrazione Comunale sa che con le variazioni si 
devono trovare le somme per coprire il costo del servizio. Si auspica di avere 
maggiori assegnazioni da parte dello Stato e della Regione, che verranno 
programmati dal Consiglio Comunale secondo le indicazioni dell'Amministrazione 
Comunale. Ritiene, inoltre, che vi sia qualche problema sull'emendamento perché 
sulla missione già sono stati assunti impegni che hanno ridotto la disponibilità. 

Durante l'intervento esce i l cons. Catalano (presenti 16) 
Rientra il cons. Catalano (presenti l 7) 



Il cons. Giacobbe prende con scrupolo gli impegni dati dal dirigente. Voleva solo 
porre il problema ed auspica che l'Amministrazione Comunale ad ottobre intervenga. 
Il Presidente pone ai voti l'emendamento prot. al Nr. 21.06.2017, arrivato oltre il 
termine, proposto dai consiglieri Giacobbe e La Giglia. 

Consiglieri Presenti e Votanti Nr. 17 - Voti Favorevoli Nr. 2 ( Giacobbe e La Giglia) 
- Voti Contrari Nr. 15 (Maggioranza + Mancuso F., Spedale e Trovato) 
[n dipendenza dei superiori risultati IL CONSIGLlO COMUNALE respinge a maggioranza di 
voti, come sopra espressi l'emendamento proposto dai consiglieri Giacobbe e La 
Giglia. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale. 

Nessun altro consigliere chiede di intervenire pertanto, il Presidente, pone ai voti il 
bilancio come proposto. 

Consiglieri Presenti Nr. 17 - Votanti Nr. 16 - Astenuti Nr. 1 (Trovato) - Voti 
Favorevoli Nr. 14 (Maggioranza + Mancuso F., Spedale ) - Voti Contrari Nr. 2 
(Giacobbe e La Giglia) - Assenti Nr. 3 (Lo Votrico - Composto e Li Volsi). 
Approvata a MAGGIORANZA DI VOTI e con l'astensione del cons. suddetto il 
bilancio. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

[l Presidente propone di dichiarare la presente deliberazione immediatamente 
esecuti va al fine di compiere gli atti consequenziali e pone al voti l'immediata 
esecutività dell 'atto ed indice la votazione. 

Consiglieri Presenti Nr. 17 - Votanti Nr. 16 - Astenuti Nr. l (Trovato) - Voti 
Favorevoli Nr. 14 (Maggioranza + Mancuso F. e Spedale ) - Voti Contrari Nr. 2 
(Giacobbe e La Giglia) - Assenti Nr. 3 (Lo Votrico - Composto e Li Volsi) 
approvata a maggioranza di voti e con l'astensione del cons. suddetto l'immediata 
esecutività dell' atto. 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

Si passa alla trattazione del punto 3) posto all'ordine del giorno avente per oggetto: 
"A.S.S.P. del Comune di Nicosia. Bilancio di previsione esercizio finanziario anno 2017"; 

Il Presidente rappresenta al Consiglio Comunale che l'argomento di cui al punto 3) all'ordine del 
giorno riguarda il bilancio di previsione dell' A.S.S.P. per l'esercizio finanziario dell'anno 2017. 

Si allontanano i consiglieri Spedale, Giacobbe e La Giglia (presenti 14). 

Il Presidente introduce l ' argomento e lascia la parola al Direttore Tecnico dell ' A.S.S.P . 

Il dott. Stazzone Direttore Tecnico dell ' A.S.S.P, illustra l' argomento 



Durante l' intervento del Direttore Tecnico si a llontana il consigliere Gentile (presenti 13) 

Il Presidente, poiché nessun consigliere chiede di intervenire, indice la votazione 
sulla proposta. 

Consiglieri Presenti Nr. 13 - Votanti Nr. 12 - Astenuti Nr. l (Trovato) - Voti 
favorevoli Nr. 12 - Assenti 7. 
Approvata ad unanimità di voti e con l'astensione del consigliere suddetto la 
superiore proposta 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

Il Presidente propone di dichiarare l'atto immediatamente esecutivo al fine di 
compiere gl i atti consequenziali ed indice la votazione. 

Consiglieri Presenti Nr. 13 - Votanti Nr. 12 - Astenuti Nr. l (Trovato) - Voti 
favorevoli Nr. 12 - Assenti 7.-
Approvata ad unanimità di voti e con l'astensione del consigliere suddetto la 
superiore proposta 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

Gli interventi per intero espressi dai consiglieri nel corso della seduta consiliare sono 
depositati agli atti d'ufficio e da chiunque visionabili e sono scaricabili dal sito 
istituzionale del Comune. 

Si passa alla trattazione del punto 4) posto all' ordine del giorno avente per oggetto: 
"Azienda Speciale Silvo Pastorale" del Comune di Nicosia - Approvazione piano 
programma" 

Il Presidente rappresenta al Consiglio Comunale che l'argomento di cui al punto 4) 
all'ordine del giorno, riguarda l' approvazione del Piano programma 20 l 7-20 l 9 delL'ASSP, 
del Comune di Nicosia. 

Il Presidente introduce l'argomento. 

Nessun consigliere chiede di intervenire, pertanto, il Presidente pone ai voti la proposta . 

Consiglieri Presenti Nr. 13 - Votanti Nr. 12 - Astenuti Nr. l (Trovato) - Voti 
favorevoli Nr. 12 - Assenti 7. 
Approvata ad unanimità di voti e con l'astensione del consigliere suddetto la 
superiore proposta 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

Il Presidente propone di dichiarare la presente deliberazione immediatamente esecutiva al 
fine di compiere gli atti consequenziali e pone ai voti l' immediata esecutività dell 'atto. 



Consiglieri Presenti Nr. 13 - Votanti Nr. l2 - Astenuti Nr. l (Trovato) - Voti 
favorevoli Nr. l 2 - Assenti Nr. 7 
Approvata ad unanimità di voti e con l'astensione del consig liere suddetto la 
superiore proposta 
L'esito della superiore votazione viene proclamato al Consiglio Comunale 

La seduta viene scio lta a lle ore 20,40. 

Del che il presente. 

Il Consigliere Anziano Il Presidente del CC [\ Segretario Generale 
f\b Dott. Mancuso Fuoco Antonino~ott.ssa Annarita ConsentinifJdott.ssa Mara Z ingale 
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Il presente vcrbaJe viene ICIlO, appro\.ato e sottoscritto. 
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